

La Universidad Católica vuelve a la TV con programas culturales en Canal 13 Cable

El proyecto "TV Cultural UC" partirá en la segunda quincena de marzo con dos espacios a la semana. "Queremos contribuir a la cultura nacional en sus diferentes formatos y en el tema de las comunicaciones. Con el estallido social y con la pandemia ha quedado en evidencia que Chile tiene una necesidad de valores y aportes culturales, que la población requiere para tener una vida más completa", dice el rector de la UC, Ignacio Sánchez.

JUAN ANTONIO MUÑOZ H.

La Pontificia Universidad Católica de Chile ha fortalecido enormemente este último tiempo su acervo patrimonial y cultural, con iniciativas como radio Beethoven, el Museo MAVI-UC y el desarrollo de colecciones con las fundaciones Vicente Huidobro y Violeta Parra, entre otras. Una nueva estación en este recorrido se abre ahora, pues la casa de estudios ha decidido entregar un aporte de televisión cultural a través de una asociación con Canal 13 Cable.

El proyecto "TV Cultural UC" se iniciará en la segunda quincena de marzo con dos programas a la semana en diferentes horarios y con objetivos y tareas tanto en el área de la contingencia y debate nacional de actualidad, como en aspectos culturales y artísticos universitarios. "Una vez que avancemos en programación y alcancemos una mayor presencia y horario, queremos tener una franja diaria y de esta forma seguir creciendo", explica el rector de la UC, Ignacio Sánchez.

CULTURA, UN TEMA PAÍS

Claudio Gárate, productor ejecutivo de 13 Cable (13C), dice que "esta asociación con la UC nos parece muy valiosa, no solo por su calidad académica, sino también por la historia común en el desarrollo pionero de la televisión en Chile. Valoramos el aporte creativo y nutritivo que podemos entregar a las audiencias. Claramente, 13C será un puente —de ida, pero también de vuelta— en el enriquecedor vínculo universidad y comunidad".

Tras el término de su participación en Canal 13 en 2017, la UC inició el proyecto Media UC, presentando su trabajo en diversas



La Universidad Católica ha proyectado una serie de acciones de custodia de patrimonio y de acceso a la cultura, ahora a través de una presencia en TV.

plataformas; entre ellas, un canal de YouTube. Patricio Donoso, prorector de Gestión Institucional UC, aclara que "la idea con el nuevo proyecto de TV cultural es que los programas que se vayan creando puedan nutrir a su vez al canal de YouTube. Esperamos, por lo mismo, que este último medio se vea fortalecido".

Tras esta iniciativa, el rector Ignacio Sánchez observa una necesidad país: "Queremos contribuir a la cultura nacional en sus diferentes formatos y en el tema de

las comunicaciones. Me parece que con el estallido social y con la pandemia ha quedado en evidencia que Chile tiene una necesidad de valores y aportes culturales, que la población requiere para tener una vida más completa. Nuestro problema social es reflejo de un problema más profundo de cohesión y también de un déficit cultural y de relaciones interpersonales. Las universidades tenemos una responsabilidad con el país y sus habitantes. Esto es lo que nos motiva con los proyectos



El Cuarteto Académico de la UC, en una de las temporadas de conciertos de la universidad. La música tendrá protagonismo en la puesta en pantalla.



El rector de la UC, Ignacio Sánchez, lidera este proyecto cultural.

ciencia, la salud, la tecnología, la innovación, las artes, el bienestar, los valores que representan la misión de la universidad y también temas de contingencia".

RECURSOS Y AUDIENCIAS

La UC se ha planteado este desafío con el propósito de hacerlo crecer de forma acotada, "con responsabilidad tanto en los aspectos editoriales como también en la sustentabilidad económica". Respecto de los recursos económicos para el proyecto, Patricio Donoso explica que se cuenta "con el aporte de la renta del fondo patrimonial creado con lo que recibimos por la venta de Canal 13. Dentro del marco del acuerdo con el canal, esperamos compartir ingresos por auspicios o patrocinios de los programas producidos por la universidad. La búsqueda de esos recursos será una tarea conjunta, aunque la concreción final la realizará el canal".

Uno de los problemas de los programas culturales en la TV chilena es que son emitidos en horarios de poca audiencia. Ignacio Sánchez sostiene que "nos sentimos muy cómodos con la pro-

puesta de horario de programación al interior de C13 Cable. Uno de los programas propuestos tendría un horario prime, ya que abordaría temas contingentes. En otros espacios, probablemente debamos construir audiencias y para eso tenemos que presentar una programación de calidad".

Según Patricio Donoso, se tiene como expectativa que participen otras entidades vinculadas a la UC. "Se ha trabajado con la Fundación Duoc en la producción de un programa piloto, y se espera que se sumen a futuro a la preparación de nuevos espacios. Se está pensando en un programa relacionado con temas de salud y bienestar, y obviamente, en eso podría aportar nuestra Red de Salud UC Christus. También se ha pensado en ciertos programas de radio Beethoven, como 'La música que cambió mi vida', que conduce Gonzalo Saavedra. Y está la intención de transmitir conciertos en conjunto con el Instituto de Música UC, que podrían ir por la radio y, a la vez, ser grabados para la televisión".

Al frente de esta tarea estará el periodista Nené Aguirre, de destacada carrera tanto en la TV como en la academia. "Este proyecto, que para mí es un desafío y un compromiso, se define a partir de una universidad pluralista", subraya la profesional. "No se trata de contenidos dirigidos a un grupo selecto o a un público interno, sino de investigaciones e iniciativas de impacto global y, por lo tanto, de interés general. Trabajaremos con expertos de otras casas de estudios y personas de la sociedad civil y también de todo aquel que tenga algo que decir para la construcción de un mejor país. Para ello, cuento con un gran equipo con experiencia en TV, lo que es un plus para lograr hacer un trabajo serio y aportador".

EN EL MARCO DE LA BIENAL DE ESCULTURA CHILE 2021:

Obras de reconocidos escultores nacionales se exhiben en Espacio Matta

La muestra, que estará abierta al público hasta el 31 de enero, destaca el legado de artistas como Lily Garafulic, Marta Colvin y Samuel Román.



Obra "Germinal" (1973) de la escultora Marta Colvin.

CAROLA BRINCK

CATALINA IDE GUZMÁN

"La idea era hacer un relato sobre lo que significa la escultura, una gran cadena de tradición que se mantiene hasta el día de hoy. Quería realizar una declaración de que seguimos presentes y estos maestros, de alguna manera, constituyen el legado que mantenemos", explica Mauricio Guajardo, artista y curador de la exhibición "Memoria de la Escultura en Chile", que se encuentra actualmente en Espacio Matta y cuyo acceso es gratuito.

La muestra reúne obras —de diversos formatos y materiales, como hormigón, cerámica, acero, entre otras— de emblemáticos escultores: Federico Assler, Lily Garafulic, Francis-

co Gazitúa, Aura Castro, Osvaldo Peña, Marta Colvin, Vicente Gajardo, Sergio Castillo, Mario Irrazábal y Samuel Román.

Matías Awad, gerente general de la Corporación Cultural de la Cámara Chilena de la Construcción, que organiza la instancia junto al apoyo del GORE Metropolitano, destaca la importancia de reactivar la creación y difusión artística, golpeada por la pandemia. Añade que "una de nuestras principales motivaciones en esta iniciativa es reconocer y valorar las obras de estos grandes artistas que son parte de nuestro patrimonio cultural. Es casi una obligación nuestra hablar de ellas y de ellos una y otra vez, dar a conocer sus carreras artísticas y poner sus obras frente a los ojos del público".

Cabe señalar que la exposición se lleva a cabo en el marco de la Bienal de Escultura Chile 2021, que comenzó el 26 de noviembre en la Estación Mapocho y que contó con un simposio donde nueve escultores chilenos —inspirados en el concepto "construir"— les dieron vida a obras que serán donadas a diversas comunas de la Región Metropolitana el próximo lunes.

"La enseñanza que nos han entregado los maestros es que la escultura, naturalmente, tiene que ir al espacio público, pues todos estos artistas tienen grandes legados en él. Dejaron una herencia que está súper visible, no tienes que pagar para verla y creo que eso es lo que más se puede resaltar de esta disciplina artística", concluye Guajardo.

Protégete de lo que no ves

NUBLADO O DESPEJADO, TÚ PUEDES PREVENIR EL CÁNCER DE PIEL.



Utiliza protector solar FPS 30 o superior, tres veces al día.



Evita el sol en las horas de mayor riesgo: desde las 11.00 a 16.30.



Utiliza sombreros de ala ancha y lentes de sol con protección UV.

Revisa el video



PREVENIR EL CÁNCER, CUANTO ANTES MEJOR.

falcp
Juntos contra el cáncer

EL MERCURIO

VILLARRICA / PUCON
ARRIENDO DEPTO ORILLA LAGO
Gran terraza sobre lago, 3 dormitorios, + servicios. Amoblado y equipado, jennis, embarcadero, piscina, 2 estacas.
Arriendo 15 días de Enero.
CORREA PROPIEDADES.COM +569 95374272

OPORTUNIDAD VALLE ESCONDIDO
ULTIMO SITIO PLANO
2.391 M2 • UF 6,9 / M2
+569 9532 6470

AGUA CRAUZAT
www.cruzat.net
POZOS PROFUNDOS BOMBAS
FONO 232735300

FarmsChile.com
ANCUD / CHILOE
372 HAS • UF 38.482
Precioso campo, cercano al mar, extensa ribera, bosques.
+569 92972446

OPORTUNIDAD DE INVERSIÓN
Depto. Las Condes / Quinchamalí
230 mts interior / 53 mts terraza
Precio bajo mercado
Espectacular vista
Construcción año 2015
UF 17.800 +569 8901 3751

FarmsChile.com
SANTA CRUZ / CHEPICA
417 HAS • \$ 850.000.000
Tranque, lomajes. Espectaculares vistas.
+569 96455330

REUNA LICITACIÓN PÚBLICA
Proyecto Patagonia - ANID
Red Universitaria Nacional - REUNA
La Red Universitaria Nacional, con financiamiento de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), llama a los proveedores de servicios de Telecomunicaciones a participar en:
"LICITACIÓN PÚBLICA PARA LA ADQUISICIÓN DEL SERVICIO DE CONECTIVIDAD ENTRE PUERTO MONTT Y COYHAIQUE PARA EL PROYECTO PATAGONIA"
Las Bases Administrativas y Técnicas podrán ser solicitadas a partir del día de publicación de este aviso y hasta las 17:00 hrs del día 11 de enero del 2022 al correo licitaciones@reuna.cl

FarmsChile.com
LAMPA
1 HECTÁREA • UF 11.800
Agrindustrial, Full equipada. Packing nuevo, frijolillo, invernadero. Der. agua, trifásica.
+569 96455330

Contacta a tu ejecutivo
va
VENTA AGENCIAS
2 2330 1670 - 2 2330 1221
VENTA DIRECTA
2 2330 1405 - 2 2330 1217
Todos los martes junto a El Mercurio